
El Consell permite que se destine a riego el agua
de los embalses de El Hondo 
Los acuerdos firmados entre los regantes y la Conselleria facilitarán que la próxima semana se desagüe el 
caudal contaminado del pantano de Levante para llenarlo de recursos limpios  

 

E. DE GEA Los embalses de la Comunidad de 
Riegos de Levante Margen Izquierda del Segura 
volverán a recuperar su antigua función para la que 
fueron construidos en los años 20 del siglo pasado: 
regular las aguas elevadas del río Segura desde el 
azud de Guardamar para destinarlas al riego. 
 
Esta regulación no se ha podido llevar a cabo desde, 
al menos, hace tres años debido al decreto emitido 
por el Consell para la protección de la fauna del 
parque natural de El Hondo, en especial la malvasía 
cabeciblanca, que impedía los cambios bruscos de 
los niveles de agua en los embalses de Poniente y 
Levante. Esta situación impedía utilizar la mayor 
parte del agua de los pantanos y, posteriormente ninguna, debido a la alta salinización que produjo por la falta 
de renovación de las mismas. Esta fue la causa, ahora resuelta, que enfrentó desde el año 2005 a los regantes 
de la Margen Izquierda con el Consell. 
 
Ahora, tras años de conversaciones, se ha llegado a una solución, aceptada por las dos partes en conflicto 
donde no se ven afectados los intereses medioambientales de la fauna del parque natural de El Hondo ni los 
de los regantes. 
 
La resolución al conflicto se inició el pasado mes de mayo de 2011 cuando la Conselleria de Agricultura, Pesca 
y alimentación y la Comunidad de Regantes firmaron una serie de acuerdos para solventar la situación. 
 
La primera parte de los mismos consistían en la construcción de una tubería de 200 metros de longitud y un 
metro de diámetro para permitir desaguar el agua del embalse de Levante hacia el de Poniente y de ahí, hasta 
el azarbe de Convenio con final al mar. 
 
Ahora, una vez concluida esta obra, la próxima semana el embalse de Poniente que alberga unos cuatros 
hectómetros cúbicos de agua almacenada, inservible para el riego debido a sus contaminantes sobre todo 
salinos, será evacuada hasta el de Poniente arrastrando las sales, según explicó el portavoz de la Comunidad 
de Riegos de Levante Margen Izquierda, Ángel Urbina. 
 
A continuación el embalse de Levante recuperará su lámina de agua, libre de sales, acumulando hasta 4 
hectómetros cúbicos procedentes del río Segura y destinarlas en parte al riego del campo de Elche, como 
tradicionalmente se venía haciendo. Eso sí, sin que se produzcan variaciones importantes del nivel hídrico. 
 
Este control será llevado a cabo por una comisión formada por el jefe de planificación Hidrológica de la 
Conselleria, José Benadero; la directora-conservadora de los parques naturales del sur de Alicante, la bióloga 
Concepción Torres; el jefe de los servicios técnicos de Riegos de Levante, José Pages y José Antonio 
Sánchez, biólogo de la entidad de regantes. Los miembros de esta comisión serán los encargados de hacer 
compatible el uso natural y agrícola del agua embalsada en los embalses de El Hondo, con el fin primordial de 
evitar cambios bruscos en las laminas de agua para que no tenga incidencia para la nidificación de diversas 
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Imagen de una compuerta situada en el embalse de Levante del 
parque natural de El Hondo. DIEGO FOTÓGRAFOS  
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especies de aves acuáticas, sobre todo la malvasía cabeciblanca, una especie en peligro de extinción. 
 
Ecoturismo  
Ángel Urbina explicó que se mantiene otro tipo de conversaciones con los responsables de la Conselleria de 
Medio Ambiente para intentar modificar algunos aspectos de la Ley de Parques Naturales. En este sentido, 
según Urbina, se pretende hacer de estas zonas protegidas "espacios más accesibles para el ecoturismo", en 
el caso de El Hondo a través del plan "Proyecto de Agua". 
 
Reunión con el ministro Arias Cañete  
El presidente de la Generalitat, Alberto Fabra, se ha reunido con los responsables de la Asociación Valenciana 
de Agricultores, AVA-Asaja, la Unió de Llauradors i Ramaders, y la Unión de Pequeños Agricultores (UPA). 
Durante el encuentro, en el que también ha participado la consellera de Agricultura, Maritina Hernández, se ha 
analizado la situación de la campaña citrícola y el documento de reivindicaciones que han presentado los 
representantes agrarios al Consell para hacer frente a la situación de precios bajos que afecta al sector. 
 
La consellera mantendrá la próxima semana una reunión con el ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, a 
quien trasladará la problemática que afecta al sector y la postura del sector agrícola de la Comunidad. La 
consellera ha apuntado que España "cuenta con un nuevo gobierno conocedor de la agricultura y sensible ante 
las dificultades que sufre este sector, por lo que se abre un nuevo escenario para afrontar el problemas de 
rentabilidad que en estos momentos se están produciendo. "La voluntad del Consell es abordar con el 
Gobierno de España esta problemática y tratar las posibles soluciones que se podrían poner en marcha para 
hacer frente a la situación". EFE 
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